



**“EL ORBE CATÓLICO,”
MAS PROTESTAS
de nuestra prensa**

“El Norte Catalán”, de Vich, “El Triunfo”, de Granada, “La Tradición Navarra”, de Pamplona, “El Pueblo Católico”, de Jaén y “La Integridad”, de Tuy, han protestado últimamente contra el impío artículo que “El Orbe Católico” dedicó á Santa Teresa de Jesús.

El diario integrista de Tuy, se expresa en esta forma.

ENSEÑO LA OREJA

Desde su primer número nos dejó ver la punta la revista semanal *El Orbe Católico*. La sometimos á observación, y cada día ha venido haciendo más visibles sus tendencias. Y hoy sin necesidad de estímulos y por propio y espontáneo impulso, se ha descubierto por completo.

Nunca creímos, pudiera hacerlo tan pronto y con tanto descoco. Y lo ha hecho con tan mala fortuna, que aun al más míope causará asco su atrevimiento. Ha venido falsando la historia y fantaseando inoportunamente, á querer manchar la honra y la virginidad de una Santa, que es gloria de España y prez del Carmelo.

Hablando de la ínclita y excelsa Santa Teresa de Jesús, se permite esculpir en sus columnas la revista dicha estas palabras:

Como católicos y españoles y amantes entusiastas de la Santa que mereció de Jesús las mayores distinciones, y cuya sabiduría asombra á los sabios, protestamos de tales conceptos, que manchan la vida de tan esclarecida Virgen.

¡Pobre España!

Nadie duda de que son inminen-

tes los peligros que amenazan á nuestra España. Por todas partes se oye hablar del espíritu de mala fe que reina en todos los corazones. El indiferentísimo en materia de religión va de día en día propagándose más y más. El germen de las doctrinas revolucionarias y anticatólicas se desarrolla y fructifica portentosamente. La impiedad se ha generalizado entre los hombres, y la degradación ha llegado á tal extremo, que, á no remediarlo Dios por un rasgo de su misericordia infinita, pronto rivalizará con la de las ciudades nefandas del valle de Pentápolis, de las cuales hoy solo queda el simple recuerdo.

¡Tristísima es, pues, la situación en que nos hallamos!

Vivimos en un país en donde se niega á Dios el derecho que tiene sobre todos. La religión del crucificado es sustituida por sistemas de falsos errores, impregnados por un espíritu de aversión á todo lo santo y sagrado. Se profanan los días consagrados al Señor, no solo faltando al cumplimiento de lo que en ellos se manda, sino tambien por entregarse, en dichos días, á diversiones ilícitas, á lecturas de libros impios, etc. La Sagrada Historia es blasfemada; el sacramento de la Confesión es despreciado como invención de frailes y curas, que, por medio de ella, ejercen su negocio engañando á insensatos. La imagen del Corazón de Jesús es arracada por manos sacrílegas de las casas en que se ostenta, y pisoteada cual si fuera un nocivo, repugnante é inmundo gusanillo; en una palabra, la Religión Católica, que es la única verdadera y la que pone freno á las pasiones humanas, se trueca por una religión infernal que *deifica al vicio y reprueba la virtud*.

¡Pobre España!, á tan lastimoso estado te han reducido esos sistemas *liberales y masonicos*, que ponen trabas y estorbos á la enseñanza católica para privarte, cual

frágil barquilla, en vil juguete de sus maquiavélicos planes.

Hora es, pues, de que arranques del fondo de tu corazón el veneno que en él han depositado esas enseñanzas *masonicas y liberales*, hijas del infierno, y que tan funestos estragos van produciendo en nuestra actual sociedad. Hora es de que se conceda á la religión católica el poder ejercer libremente su misión evangelizadora, para que podamos, con los saludables pastos que nos suministra, curar de la anemia moral que nos aqueja. Hora es de que se fomenten los institutos religiosos, que son los únicos llamados á combatir el error y á moralizar todas las clases de la sociedad. Hora es, en fin, de que tenga España gobernantes como Constantino, que, con brazo fuerte y energía inquebrantable, aplasten la herejía y devuelvan la libertad á la religión de Jesús, tan odiada y perseguida por masones y liberales.

Orémos, pues, para que pronto la España se convierta de impía en católica; oremos para desagraviar al Corazón de Jesús, justamente ofendido por tanto insulto y blasfemia como diariamente le dirigen; oremos para que Dios se apiade de nosotros; y oremos, en fin, para que la voz de nuestro Pastor de Roma no sea estéril para tantos hijos ingratos, sino que arraigue en su corazón, y á su debido tiempo dé el fruto apetecido.

**YANKO
EL MÚSICO**

Era tímido como todos los hijos del campo, pronto siempre á chuparse el dedo y rascarse la cabeza cuando un extraño le dirige la palabra. Nadie se ocupa en verlo crecer, y menos en pensar que algún día pudiera ser

útil á su madre, negado como era para el trabajo.

Sin saber cómo ni por qué, sólo la música lo cautivaba. La endemoniada le segnia á todas partes y desde muy chiquito. Mil veces, al llevar las vacas al prado, tomaba su cesta para recoger hierbas, y mil veces la cesta llegaba á casa vacía.

—Madre, madre, ¡qué cosas cantaban en la selva!

El niño venía entusiasmado; pero la madre le decía:

—¡Yo te daré de cantar, descuida!

Y le daba música con zurriago. Lloraba el chiquillo, gritaba y prometía no volverlo hacer. Pero á pesar de todo, á pesar de los golpes que le encendían la piel, pensaba en aquella maravillosa música de la selva. Los pinos, las hayas, los omes, los mirlos, las oropéndolas, el bosque entero, tocaba, cantaba.

¡Y qué maravilla de música!

.... ¡La última mata de romero producía su canción, los gorriones que piaban en la zarza junto á la cabaña tenían una melodía especial! ¡Y, por la noche los mil ruidos del campo, en el sueño de la tierra, componían para él un concierto misterioso!

Si lo enviaban á aventar el trigo, el viento mismo se placía en silbar ó gruñir en los bieldos.

El guarda, que de noche corría aquellos campos y la aldea, contando las estrellas del cielo para no dormirse ó entreteniéndose en hablar con los pájaros, había ¡cuántas veces! visto la camisilla blanca de Yanko, que se acercaba furtivamente á la posada. Pero Yanko no entraba, agazapábase junto á la ventana abierta y escuchaba á las jóvenes que bailaban el obar-tass. De cuando en cuando se dejaba oír la voz de un chiquillo, que gritaba: «¡On-ha!».

En tanto que las botas pateaban sordamente el suelo desigual resonaban las voces argentinas de las muchachas, el violín, vibrando dulcemente, «comeremos, beberemos y estaremos alegres», decía, y el bajo, con su voz grave, resonaba tambien: «come-

remos, bebáremos y estaremos alegres. Las ventanas brillaban iluminadas; las puertas tembaban, gemían, cantaban también.

Yanko escuchaba. ¡Qué no hubiera él dado por un violín que tenía una voz tan delicada y tan alegre!

Y acabó por construirse uno con ranas y crin de caballo. Pero su violín no tenía los fuertes sonos del violín del mesón; vibraba dulcemente, débil como el zumbido de moscas ó moscardones. No por eso dejaba él de arañarlo todo el santo día, á costa de mil reprimendas y pescozones maternales.

Su aspecto era el de una manzana verde. Pero tal era su naturaleza; cada vez más flaco, su vientre se abultaba más y más, la pelambre siempre revuelta, indisciplinada, sus ojos siempre grandes llenos de lágrimas, las mejillas hundidas que daba pena verlas.

¡Pobre Yanko! Su deseo de tener un violín, su honrado deseo, que caro llegó á salirle!

El lacayo del propietario, antiguo señor de la comarca, poseía un violín que tocaba algunas tardes en el patio para divertir á las señoras criadas. Yanko se deslizaba entre las matas hasta colocarse bajo las ventanas abiertas de la cocina, desde donde podía contemplar á gusto el famoso violín colgado en la pared enfrente de la puerta. Toda el alma del rapazuelo se le iba por los ojos; tocar no hubiera osado nunca porque para él aquello era una reliquia tan santa como las de las iglesias, algo inaccesible. Y, sin embargo, lo codiciaba; hubiera querido tenerlo un instante en sus manos, mirarlo de cerca. El corazóncillo del niño saltaba al solo pensamiento de tal dicha.

(Se concluirá.)

Correspondencia

—(O.)—

Aréns de Lledó 24 Octubre 1900.

Sr. Dr. de EL ESTANDARTE CATOLICO.

Muy Sr. mio: No se explica de manera alguna, cómo puedan existir en nuestra católica Nación, seres en cuya mente radiquen ideas que pongan en duda las virtudes, gloria y santidad de la invicta Santa Teresa de Jesús, ni menos plumas que se atrevan á grabar, aún en los papeles más inmundos, frases altamente injuriosas contra la que fué modelo de perfección, según nos enseña la historia, llena de admirables sucesos, más que suficientes para hacer rendir y humillar aún al más perverso en ideas religiosas, al oír pronunciar el nombre de la fiel imitadora de Jesús. Enérgicas protestas merecen, sin duda alguna, las graves calumnias vertidas recientemente contra la gloriosa Virgen por «El Orbe... mal llamado Católico» y digna de mencionarse es, la que acaban de dar con su hermoso ejemplo, las jóvenes de esta villa adscritas á la Congregación de la ínclita sierva de Jesús.

En efecto, deseando obsequiar en la medida de sus fuerzas á tan ilustre Patrona, con la debida anticipación, el celosísimo, bondadoso é ilustrado

Párroco de esta iglesia, en frases conmovedoras y llenas del afecto que hacia sus feligreses le caracteriza, anunció desde el púlpito la función que se proyectaba, excitando cariñosamente á los fieles para que no dejasen de concurrir á ninguno de los actos que sucesivamente habían de tener lugar. No en vano fueron sus sabios consejos; pues, empezada la novena el día 13, concurrieron al templo todos los días, casi la mayor parte del vecindario. Los tres últimos tuvieron lugar un solemnísimos triduo; predicándose en cada uno de ellos un elocuente sermón, por el entusiasta orador Sagrado D. Francisco Tena, Pbro. de Tortosa; en los cuales hizo resaltar en lenguaje claro, las virtudes de la singular Sta. Teresa de Jesús; dando con ello prueba inequívoca de su esmerada laboriosidad, á la par que clara inteligencia para desarrollar y dejarse entender en los difíciles puntos que para el caso eligió, con el mejor acierto.

Digno de mencionarse es también, el gusto con que fué adornado el altar en donde se colocó la imagen de la Santa. A ambos lados, se veían cuatro hermosas lápidas con escritos recordatorios de los de la inmortal escritora, con otras tantas verdes y frondosas palmas traídas con el exclusivo objeto de dar mayor esplendor al acto. Profusión de luces iluminaban la imagen y el altar, á la vez que abundantes floreros repletos de flores les cubrían y envolvían, colocados sobre bancos manteles adornados de finos y delicados encajes; formando todo ello perfecta armonía con los lindos y ricos tapices encarnados que á través se divisaban. ¡Hermoso conjunto que elevaba los corazones!

Todos los días de la novena se rezó el Santísimo rosario con Exposición Mayor. El Domingo último se cantó solemnemente el Rosario de la Aurora por las calles con acompañamiento de gran parte del vecindario; á continuación la misa primera; después tertia y misa mayor celebrada por el propio Párroco, con Exposición, como Domingo de Minerva; en la cual tuvo lugar la comunión general; recibiendo todas las Teresianas y otras muchas personas; entre todas de 200 á 250. Durante la comunión se cantaron motetes y bonitas coplillas alusivas todas al acto. Por la tarde Vísperas; Trisagio á la S. S. Trinidad; el Himno de la Compañía de Sta. Teresa y Despedid; cantado todo ello, á excepción de las Vísperas, por el coro de Teresianas.

¡Qué contraste forman tan solemnísimas función en honor de la inmortal Sta. Teresa de Jesús, con las frases y conceptos publicados por «El Orbe (titulado) Católico»!

Con tal motivo se ofrece de V. afectísimo S. S. q. b. s. m.

Lamberto Herrero.

CRONICA

—(P)—

La salud del Papa

Telegrafian de Roma que Su Santidad León XIII guardó cama antea-

yer por prescripción facultativa, á fin de que descansase de las fatigas que le han ocasionado las recepciones de estos días, pero ayer abandonó el lecho y recibió dos veces al cardenal Rampolla y luego á los cardenales Oretóni y Ferrata y á otras varias personas concediendo además las audiencias acostumbradas.

El Santo Padre, aunque algo delicado por efecto de su edad avanzada y del excesivo trabajo á que se entrega diariamente, es muy animoso y se presenta siempre ante las personas que desean hablarle con risueño semblante.

—Dicen de Tarragona, que no es cierto que el Sr. de Querol haya retirado la dimisión que de su cargo tenía presentada. El expresado señor no presentará la Diputación provincial.

—Leemos en un periódico local, que no tiene fama de veraz:

«En las iglesias de esta ciudad se preparan para fin de mes solemnes funciones como digno coronamiento á la devoción que los piadosos tortosinos han demostrado al Santo Rosario.»

No es cierto que se preparen tales funciones.

—El Agente ejecutivo por Contribuciones directas de esta ciudad, anuncia por medio de edicto fijado en las Casas Consistoriales, la segunda subasta de los bienes embargados á los deudores de este Distrito municipal, por la contribución territorial del presupuesto de 1898 99, cuyo acto tendrá lugar el día 30 de los corrientes, en las oficinas de dicho agente don Andrés Celma.

—En Vigo ha causado gran entusiasmo la caída de Silvela según telegrafian de allí.

—Los agricultores están de enhorabuena. Una casa extranjera, La Sociedad Belgo Alemana en Roskín cuyo agente en España es el reputado químico alemán D. Alejandro Pik-Bailen, 17-Barcelona, acaba de dar al consumo, elaborado con ricas materias en su más alta graduación química asimilable, el GUANO ANCORÁ de fama universal y garantido por el análisis de un sin número de Cámaras Agrícolas extranjeras y nacionales. Superior á todos los guanos, se recomienda por los resultados portentosos en todos los cultivos.

—Ninguna otra preparación puede compararse á los Salicilatos de bismuto y cerio de Vivas Pérez para la curación de las afecciones intestinales.

El que suscribe Doctor en Medicina y Cirugía, Médico por oposición del Cuerpo de Sanidad Militar, ex-alumno interno y premiado, etc., etc.

Certifico: Que los «Salicilatos de bismuto y cerio» preparados por el Farmacéutico Sr. Vivas Pérez, son de resultado seguro en las afecciones intestinales, pudiendo asegurar su éxito en las propias de los climas cálidos, como sucede en esta Isla en la que no cuentan con preparado alguno que les iguale.

Y para satisfacción del interesado fimo el presente en Puerto Príncipe á 28 de Agosto de 1895. —Eugenio Villanueva y Calleja.

—Dicen despachos de Teruel, Segovia, Avila, Burgos y Oviedo, que la temperatura es rigorosa, crudísima.

En muchas regiones los temporales han causado daños y en algunas han caído nevadas.

—Los que no hayan adquirido las cédulas personales correspondientes al semestre del año actual, deberán proveerse de ellas antes del día 31 del corriente mes, sino quieren incurrir en el recargo consiguiente, que se impondrá desde el 1.º del próximo Noviembre.

—Ha sido trasladado á Vizcaya el inspector de primera enseñanza de esta provincia don Fermín Sautamania.

Le sustituirá D. Manuel Lorenzo Gil, procedente de Vizcaya.

—Entre el elemento militar se comentan muy favorablemente los propósitos que la prensa atribuye á Linares Pombo y Weyler.

Los mismos militares se muestran sorprendidos ante el empeño que pone ahora «La Epoca» en hacerse suyos á Weyler y á Linares Pombo.

—Comunican de Moscú que el estudiante que fué sorprendido en los momentos en que preparaba su mina en el túnel se llama Karwanski.

El complot estaba combinado entre Moscú y Odessa. Ascendió á 200 el número de arrestados. Se ha descubierto en Moscú una fábrica de explosivos, y han sido presos el ingeniero Dawdoff y tres químicos que preparan bombas para los atentados políticos.

La prensa rusa tiene prohibición expresa de hablar del fracasado complot, que era más bien de nihilistas que de anarquistas internacionales.

Redóblase la vigilancia al rededor del Czar y de su familia.

—Para el próximo martes á las once de la mañana está convocada para celebrar sesión ordinaria la Diputación provincial, al objeto de dar cuenta, entre otros asuntos, de la dimisión del presidente de la misma, y elección del que ha de sustituirle.

—¿Cómo nos regeneramos... á lo libera!

Comunican de Valladolid, que en Tordesillas han ocurrido sensibles sucesos.

Un joven que, con ocho más, se hallaba en una taberna, después de una disputa que se produjo por haber abusado de la bebida todos ellos, fué muerto á puñalada.

Dícese que la madre del muerto enteró á otro hijo suyo de lo ocurrido y, corriendo este último, dispuesto á vengar el triste fin de su hermano, fué también herido, quedando casi sin vida, y no sin haber antes dado de cuchilladas á todos los agresores de su ya citado hermano.

—Sábese que tan pronto como obtenga el general Polavieja la licencia que ha solicitado para salir fuera de España, se dirigirá á París, donde fijará su residencia temporalmente.

Se añade á esta noticia, que el marqués de Polavieja se propone viajar

por diferentes puntos del extranjero durante una larga temporada.

—Se ha fijado la fecha del 17 del próximo mes de Enero para el matrimonio de la reina Guillermina de Holanda.

—En el Consejo de ministros de Francia, últimamente celebrado, se acordó que la clausura de la Exposición Universal se efectúe el 11 del próximo Noviembre.

—El general Mozo no ha contestado todavía al Gobierno si acepta ó no la cartera de Marina.

Interinamente ha tomado posesión de ella el general Azcárraga.

—Comunican de Sevilla que en el término de Castillo Guardas, los lobos, acosados por el hambre, acometen los ganados en pleno día y á presencia de los pastores, siendo su número tan crecido que atemoriza á los perros.

Los pueblos de Sierra Morena piden que se organice una batida contra los lobos, que se presentan en número crecidísimo.

—Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los señores *Valentín y Cía.*, Banqueros y Expendiduría general de lotería en Hamburgo, tocante á la lotería de Hamburgo y no dudamos que los interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. *Esta casa envía también gratis y franco prospecto oficial á quien lo pida.*

—Los propietarios agricultores que necesiten guanos superiores para trigos y demás cereales, con instrucciones prácticas para su aplicación, pueden dirigirse á la Cámara Agrícola de esta.

—**Bolsa de Madrid.**—25, 5 tarde.—Interior 70'95; Fin mes 70'97; Amortizable 79'95; Aduanas 101'65; Cubas viejas 84'85; Cubas nuevas 70'75; Filipinas 91'00; Cambios París 32'65; Cambios Londres 32'70; Nuevo Empréstito 92'75.

Rafael Mestre
CIRUJANO DENTISTA

Consulta

de 9 á 12 mañana
y de 2 á 5 tarde.

Tortosa, Calle San Blas n.º 2 principal, Tortosa.

Sección Religiosa

Día 27

—Se reza el Santo Rosario, á las 4 y 1/2, en la iglesia de esta invocación.

—Rosario á la Santa Cinta, á las 6 y 1/2 de la tarde.

—A las 7 menos 1/4, continúa el

Novenario á Nuestra Señora de la Cinta.

—A las 7 prosigue el Novenario á Santa Cándida y Santa Córdula.

El Santo Rosario

Durante el mes de Octubre, y conforme á los mandatos de S. S. el Papa León XIII, se rezará:

En la Catedral, Altar Mayor, á las 7 y 1/2 de la mañana.

En la Capilla Parroquial del Sagrario, á las seis de la tarde, con exposición de S. D. M.

En la Parroquia de Santiago á las 6 de la tarde.

En la iglesia de la Purísima á las 6 de la mañana, con Misa y exposición de S. D. M.

En la iglesia de San Juan á las 6 de la mañana, con Misa y exposición de S. D. M.

AUDIENCIA PROVINCIAL

Terminaron ayer en la sección primera los juicios por jurados del distrito de Tortosa con la vista de una causa por falsedad electoral, de la que se hacia responsable al alguacil y sereno de Roquetas por no haber hecho en Junio de 1898 las notificaciones de incapacidad á once concejales de aquel Ayuntamiento.

El fiscal pidió al jurado veredicto condenatorio, y de inculpabilidad el letrado defensor.

Hecho el resumen por el presidente, el tribunal de hecho emitió veredicto absolutorio.

VARIEDADES

Chispas

—Por qué, teniendo usted tres carreras, no ejerce ninguna? le preguntaron á don Luis.

Don Luis exhaló un suspiro y dijo tristemente:

—La primera y única casa que construí al concluir la carrera de arquitecto, se hundió. El primer enfermo que asistí como médico murió á mis manos. El único que defendí como abogado, fué al patíbulo. No me atrevo á hacerme Cura por temor de que el primero que ayude á bien morir vaya al infierno.

Lógica de un bebedor:

—Pero, hombre, le decían, ¿cómo es posible que se embriague usted de una manera tan indigna?

—Verán ustedes. Así que he bebido cuatro ó cinco copas ya no soy yo, soy otro. Ahora bien; ese otro ¿no ha de tener el derecho de beber otras cuatro ó cinco copas?

El dolor

¡Ay de mí, que sin razón pasé la flor de mis años en medio de los engaños de aquella ciega afición!

Lejos anduve de Vos, hermosura celestial; lejos y lleno de mal, como quien vive sin Dios.

Pero qué fuera de mí, si me hubierades llamado en medio de mi pecado al tribunal que ofendi.

Lope de Vega

Frase hecha



Soluciones á los pasatiempos del día 25
Jeroglífico: El esclavo llora. ¡Pobre esclavo!

ULTIMAS NOTICIAS

Madrid, 26

Entre caracterizados elementos políticos se decía esta tarde que el presidente del Consejo, señor Azcárraga, tenía el propósito de suprimir la ronda de policía afecta á su persona.

Este rumor ha llamado la atención en el cuerpo de policía por haberse indicado para jefe de la expresada ronda al inspector señor Martín Lillo.

—El 9 de Noviembre próximo contraerán matrimonio, en Cannes, la princesa María Cristina, hija del Conde de Caserta, con el príncipe Pedro Fernando de Toscana.

Esta boda unirá más los lazos de parentesco entre los Borbones de la rama de Don Carlos y los Duques de Parma, además del parentesco inmediato con el Archiduque Leopoldo Salvador, yerno del Duque de Madrid.

—En los círculos políticos se decía ayer tarde que el señor Azcárraga había ofrecido la cartera de Marina al señor Sánchez Toca.

Este no quiere aceptarla por parecerle poco delicado sustituir á su jefe señor Silveira.

—Dícese que ha sido disuelta la Comisión de moros que iba á tratar con el Sultán sobre el avance de Francia por las fronteras del Imperio marroquí.

Dícese también, y ambas noticias proceden de Gibraltar, que la misión alemana adelantará su salida para conferenciar con el Sultán.

Atribúyese gran importancia á este acto de los alemanes.

—Dícese que el ministro de Estado ha recibido una carta del señor León Castillo anunciándole su dimisión en vista de la oposición que los liberales se proponen hacer á los conservadores.

—Atribúyese al señor duque de Tetuán el propósito de dar un Manifiesto á los conservadores antes de que se abran las Cortes.

A VISO

Como diariamente acuden á esta ciudad, ordinarios y particulares de los pueblos comarcanos, suplicamos á nuestros suscriptores aprovechen esta conyuntura para renovar la suscripción y en particular satisfacer los atrasos que adeudan á esta Administración.

Rebaja de precios

La Sociedad E. C.

MANUEL PANISELLO Y CP.ª

ha acordado gran rebaja de precios en todos los efectos de su establecimiento de Ebanistería, Carpintería y depósito de muebles de todas clases. Unica casa para el arreglo y adorno de salones y confección de cortinages.

Inmenso surtido de cuadros al oleo para salones, comedores y despachos. Movilario completo para una casa, así sea de la más aristocrática como de la más humilde.

En este propio establecimiento hemos visto un acabadísimo modelo de los pianos fabricados por don Paul Izabal de Barcelona, siendo de admirar tanto su armuñosa sonosidad como la forma y esbitez del mismo, no dudando que dichos instrumentos obtendrán en nuestra ciudad una acogida favorable por los inteligentes y aficionados al arte musical.

Moncada, 16 — Carmen, 2 y 10.

ALMANAQUE

de la **FAMILIA CRISTIANA** para 1901

En la librería de D. Arturo Voltes, Ange', 7, Tortosa, se halla á la venta este tan recomendado almanaque, que se publica en Suiza.

Consta de más de 70 páginas, con excelentes grabados y notables escritos en prosa y verso.

Precio, 3 reales.

Recojed sellos usados de correo

nacionales y extranjeros hasta los más ordinarios, para vocaciones de niños pobres que se destinan al sacerdocio. Magníficos recuerdos religiosos y especialmente Rosarios de los Padres Crucíferos y medallas de San Antonio de Pádua serán enviados como recompensa. Pedir informes ó enviar los sellos de correo al Despacho de la Obra de Belén, PORT BOU (Gerona). Los sellos de correo se envían como muestras sin valor en paquetes ordinarios ó certificados.

Aprendiz

Se necesita uno en la Librería de Voltes.

Invitación para participar á la próxima

GRAN LOTERÍA DE DINERO

500.000

Marcos

O APROXIMADAMENTE

PESETAS 800.000

con premio mayor pueden ganar se en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

Especialmente:

1 Premio á M.	300000
1 Premio á M.	200000
1 Premio á M.	100000
1 Premio á M.	75000
2 Premios á M.	70000
1 Premio á M.	65000
1 Premio á M.	60000
1 Premio á M.	55000
2 Premios á M.	50000
1 Premio á M.	40000
1 Premio á M.	30000
1 Premio á M.	20000
16 Premios á M.	10000
6 Premios á M.	5000
102 Premios á M.	3000
156 Premios á M.	2000
4 Premios á M.	1500
612 Premios á M.	1000
1030 Premios á M.	300
36053 Premios á M.	169
20968 Premios á M.	250, 200,
150, 148, 115, 100, 78,	
54, 21.	

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado, contiene 118.000 billetes, de los cuales 59.010 deben obtener premios con toda seguridad.

Todo el capital incl. 58.890 billetes gratuitos importa

MARCOS 11,618,400

ó sean aproximadamente

Pesetas 19,000,000.

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 59.010 premios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de **Marcos 50.000**, de la segunda **55.000**, asciende en la tercera á **60.000**, en la cuarta á **65.000**, en la quinta á **70.000**, en la sexta á **75.000** y en la séptima clase podría en caso más feliz eventualmente importar **500.000** especialmente **300.000** **200.000** **Marcos** etc.

La casa infrascrita invita por la presente á interesarse en esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envían sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco, ó en los de correo remitiéndonos por Valores declarados, ó en libranzas de Gastos Mútuos sobre Madrid ó Barcelona, estendidas á nuestra orden ó en letras de cambio fácil á cobrar, por certificado.

Para el sorteo de la primera clase cuesta:

1 Billete original, entero: **Pesetas 10.**

1 Billete original, medio: **Pesetas 5.**

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin todos los pormenores se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente, que se hallan provistos de las armas del Estado, como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, prevista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendría á los interesados, los billetes podrán devolverse pero siempre antes del sorteo y el importe remitido nos será restituido. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

20 de Noviembre de 1900

Valentin y Compañía

HAMBURGO
(ALEMANIA)

Para orientarse se envía gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

MANUEL CLIMENT

RELOJERO

Calle del Angel, 10. Tortosa

Guano Ancora

DE LA
SOCIEDAD BELGO ALEMANA EN ROSKIN
AGENTE GENERAL EN ESPAÑA

ALEJANDRO PIK

BARCELONA - BAILEN, 17 - BARCELONA

Este guano universalmente conocido se recomienda por la pureza y alta graduación de las materias que lo componen y cuya riqueza se garantiza con el análisis de multitud de Cámaras agrícolas extranjeras y nacionales. Desconfiar de las imitaciones. Guano G para cereales, remolachas, hortalizas, cáñamo, maíz, etc. Guano E para patatas y toda clase de tubérculos. Guano W especial para viñas y árboles frutales, recomendándose especialmente para las replantaciones é injertos de vides americanas. La casa, ha preparado asimismo una clase G. ESPECIAL PARA AEROCES y otra clase W. ESPECIAL PARA NARANJOS destinadas exclusivamente á estos dos importantes cultivos de las regiones valencianas, asegurando á cuantos agricultores las ensayen, un rendimiento en las cosechas superior al obtenido con el empleo de cuantos guanos se hayan empleado hasta la fecha.

Depositarío en Tortosa: Juan B. Aguilá.



PARA ENFERMEDADES URINARIAS SÁNDALO PIZÁ MIL PESETAS

El que presente CAPSULAS de SÁNDALO mejores que las del doctor Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona, 1888 y Gran Concurso de París, 1896. Veintinueve años de éxito creciente. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca; varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo su valor. Farmacia del Dr. Pizá. Plaza del Pizá, 6. Barcelona, y principales de España y América. Se remiten por correo anticipado su valor.

Pedid Sándalo Pizá. Desconfiad de imitaciones.

DE INTERES GENERAL! AGUA abundante y potable en el sitio que se desee

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; interesante á los pueblos que carezcan de ella, Dirigirse á los

Sres. Barberá y Compañía
Plaza de San Juan, 18, — Tortosa